

1. Record Nr.	UNINA9910130829003321
Autore	Schumann Eva
Titolo	Verantwortungsbewusste Konfliktlösungen bei embryopathischem Befund // Eva Schumann (Hg.)
Pubbl/distr/stampa	Universitätsverlag Göttingen, 2008 Göttingen, Germany : , : Universitätsverlag Göttingen, , 2008 ©2008
ISBN	9783940344472
Descrizione fisica	1 online resource (137 pages)
Collana	Göttinger Schriften zum Medizinrecht ; ; Band 4
Classificazione	347.42173
Disciplina	344.4304192
Soggetti	Medical jurisprudence Late-term abortion - Law and legislation - Germany Law - Ethics
Lingua di pubblicazione	Tedesco
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Nota di bibliografia	Includes bibliographical references.
Sommario/riassunto	Although the discussion of the ethical, legal and medical problems of (late) abortion, prenatal diagnosis and embryopathic findings continues since the reform of the Pregnant Women and Family Welfare Amendment Act of 1995 and the related elimination of embryopathic indication for almost fifteen years, convincing solutions are still missing. This volume contains the contributions of the 3rd Workshop on Medical Law conducted on February 26 2008. They remind of the urgent need for reform and offer suggestions for the legal policy debate. In the focus of the contributions stand the (criminal) legal and medico-ethical "evaluation" of human life before birth and the question of how the involved professionals can handle their responsibility with the issue of a embryopathic findings, to ensure that the pregnant patient receives help and support during her emotionally stressful decision-making process, but also consider the right to life of the unborn child (especially in cases of extra-uterine viable). Obwohl die Diskussion um die ethischen, rechtlichen und medizinischen Probleme des Schwangerschafts(spat)abbruchs nach Pranataldiagnostik und embryopathischem Befund seit der Reform

durch das Schwangeren- und Familienhilfeänderungsgesetz von 1995 und der damit verbundenen Abschaffung der embryopathischen Indikation seit bald funfzehn Jahren gefuhrt wird, fehlen noch immer uberzeugende Losungskonzepte. Die in diesem Band enthaltenen Beitrage des am 26. Februar 2008 veranstalteten 3. Gottinger Workshops zum Medizinrecht mahnen den dringenden Reformbedarf an und bieten Anregungen fur die rechtspolitische Diskussion, die vor Kurzem mit einem Gesetzesentwurf aus den Reihen der CDU/CSU-Fraktion zur Anderung des Schwangerschaftskonfliktgesetzes erneut in Gang gesetzt wurde. Im Mittelpunkt der Beitrage stehen die (straf-) rechtliche und medizin-ethische Bewertung menschlichen Lebens vor der Geburt und die Frage, wie die beteiligten Professionen mit der Problematik eines embryopathischen Befundes verantwortlich umgehen konnen, damit die schwangere Patientin beim emotional belastenden Entscheidungsprozess die notwendige Hilfe und Unterstutzung erhalt, gleichzeitig aber auch dem Lebensrecht des ungeborenen Kindes (insbesondere in Fallen extrauteriner Lebensfahigkeit) angemessen Rechnung getragen werden kann.

---